

<b>Mitteilungsvorlage</b>	Vorlage Nr.:	<b>X/0358</b>
	Verantwortlich:	<b>Roland Mündel</b>
	Geschäftszeichen:	

## Teilnahme der Stadt Rheinau am STADTRADELN 2020

Beratungsfolge			
Gremium	Termin	Öff.-Status	Ergebnis
Gemeinderat	05.08.2020	öffentlich	Kenntnisnahme

### Beschlussantrag

Der Gemeinderat nimmt Kenntnis.

Finanzielle Auswirkungen		Nein	Ja		
Haushaltsmittel stehen bereit		Nein	Ja	Höhe:	
Überplanmäßige/Außerplanmäßige Mittel erforderlich		Nein	Ja	Höhe:	
Folgekosten		Nein	Ja	Höhe:	
Ergänzende Erläuterungen zu den finanziellen Auswirkungen					

### Sachverhalt und Erläuterungen:

Die Stadt Rheinau beteiligt sich vom 07.09. – 27.09.2020 erstmals an der internationalen Kampagne STADTRADELN, welche seit 2008 vom Klima-Bündnis ausgerichtet wird. Das Klima-Bündnis ist ein Netzwerk von Städten, Gemeinden und Landkreisen zum Schutz des Weltklimas, dem über 1.700 Mitglieder in 26 Ländern Europas angehören.

Das STADTRADELN ist als Wettbewerb konzipiert, bei dem innerhalb von 21 zusammenhängenden Tagen KommunalpolitikerInnen, Schulklassen, Vereine, Organisationen, Unternehmen, BürgerInnen etc. möglichst viele Fahrradkilometer sammeln – beruflich sowie privat. Am Ende zeichnet das Klima-Bündnis die fahrradaktivsten Kommunen und Kommunalparlamente aus. Die besten RadlerInnen werden von der Stadt ausgezeichnet.

Die Radelnden tragen die mit dem Fahrrad zurückgelegten Kilometer online über ihren Account auf stadtradeln.de ein oder tracken sie direkt mit der STADTRADELN-App. Wo die Radkilometer zurückgelegt werden ist nicht relevant, denn Klimaschutz endet an keiner Stadt- oder Landesgrenze. Die Ergebnisse der Kommunen und Teams werden auf der STADTRADELN-Seite veröffentlicht, sodass sowohl Vergleiche zwischen den Kommunen als auch Teamvergleiche innerhalb der Kommune möglich sind. Leistungen der einzelnen TeilnehmerInnen werden nicht öffentlich dargestellt.

Jeder kann ein STADTRADELN-Team gründen bzw. einem bereits bestehenden Team beitreten, um beim Wettbewerb teilzunehmen. Für die Mitglieder des Gemeinderates besteht so zum Beispiel die Möglichkeit, sich zu einem Gemeinderatsteam zusammenzuschließen. Dabei geht es um Spaß am und beim Fahrradfahren, aber vor allem darum, möglichst viele Menschen für das Umsteigen auf das Fahrrad im Alltag zu gewinnen und dadurch einen Beitrag zum Klimaschutz zu leisten.

Jede Teilnehmerkommune hat auf der Homepage des STADTRADELN eine eigene Seite, auf der man die Ergebnisse einsehen und weitere Informationen abrufen kann. Die STADTRADELN-Seite der Stadt Rheinau ist unter [stadtradeln.de/rheinau](http://stadtradeln.de/rheinau) erreichbar.

Hier wird auch die Anzahl der teilnehmenden Mitglieder des Gemeinderates für die Gewinnkategorie „Fahrradaktivstes Kommunalparlament“ aufgeführt. Wählt man bei der Erstellung eines Accounts für das STADTRADELN aus, dass man Gemeinderatsmitglied ist, wird dies automatisch auf der STADTRADELN Seite der Stadt Rheinau vermerkt und die Anzahl der teilnehmenden Mitglieder des Gemeinderates steigt. Auch hier gilt, dass die Leistungen sowie die Namen der einzelnen Mitglieder des Gemeinderates nicht öffentlich einsehbar sind.

Bei der Anmeldung als Gemeinderatsmitglied erscheint im Benutzerkonto womöglich folgender Satz: „Sie sind Parlamentarier, bitte beachten Sie, dass Sie nur für sich km eintragen dürfen.“ Es ist normalerweise möglich, mit einem Account auch für mehrere Personen Kilometer zu sammeln, z. B. für Familienmitglieder etc. Als Parlamentarier geht dies aufgrund der Gewinnkategorie „Fahrradaktivstes Kommunalparlament“ nicht. Mit einem Parlamentarier-Account kann man lediglich für sich selbst die Kilometer eintragen bzw. tracken.

Nähere Informationen zum STADTRADELN können der beigelegten Broschüre „STADTRADELN 2020 Spielregeln“ entnommen werden.

**Anlagen:**

STADTRADELN 2020 Spielregeln